
 

ASSOCIATION des AMIS de LA MARTINERIE  
 

Compte rendu de la réunion du Conseil d’Administration du 14 novembre 2022 
 

Présents - Jean-Jacques Bérenguier, Roland de Vassoigne, Philippe Dubois, Bruno Duteil, Daniel Jalu, Michel 

Heu, Françoise Lavenu, Antoine N’Guyen Van Haî, André Reignoux, Michel Truffaut, Francine et Fréderic 

Niemier et Dominique Roosens,  

Absents excusés – Martial Chamblanc, Jacky Lamoureux, Guy Luscan, Jean-Pierre Petiot, Nicole de 

Vassoigne,  

Informations et directives du président  

- Le Président propose l’approbation du compte rendu du CA du 3 octobre : il est adopté à l’unanimité. 

- Le Président informe que l’épouse de Philippe doit subir une opération ce jour, nous avons une pensée pour 

elle. 

Les activités depuis le dernier CA – Calendrier 

- le 6 octobre : Récupération de matériels chez Paul Jackson. 

- du 7 au 12 octobre inclus : Exposition de maquettes. 

- le 14 octobre : Réunion du conseil d’administration du Jumelage Châteauroux-Fresno. L’association était 

représentée par Mme Francine NIEMIER. Nous sommes dans l’attente du compte rendu. 

- le 16 octobre : Accueil des nouveaux képis blancs (légion étrangère). 

- le 19 octobre : Contrôle du défibrillateur. 

- le 26 octobre : Contrôle des comptes de l’association par le suppléant du vérificateur aux comptes (J.P. 

Dauger). 

- le 28 octobre : Accueil des cadets de la gendarmerie. 

- le 2 novembre : Accueil de Mme HAREL, gérante des archives de Diors au musée de Bar-le-Duc. 

- le 3 novembre : Evacuation de la laine de verre. 

- le 7 novembre : Réunion avec le DMD au sujet des commémorations organisées à Neuvy-Pailloux et à 

Châteauroux par les Amis de La Martinerie le 27 janvier 2023 à Neuvy-Pailloux concernant le dossier de la 

« Minerve ». 

- le 8 novembre : Accueil des élèves de l’école d’Etrechet. 

- le 9 novembre : Vérification des extincteurs de la maison de la mémoire et présence du président à 

l’assemblée générale de l’A.C.R.D.I. 

- le 11 novembre : Présence de nombreux membres des Amis de La Martinerie à Châteauroux et à Déols pour la 

cérémonie, prise de contact du président avec les responsables de la classe « défense » de l’école Léon XIII. 
 

Bilans des activités : 

Exposition de maquettes : 7 au 12 octobre 2022. Le bilan est satisfaisant. Il est à noter que des améliorations 

peuvent être apportées en matière de communication et d’ouverture au public (pas de visite le lundi et mardi 

après midi, prévoir peut-être le mercredi après midi). 

Accueil de la légion étrangère : Les retombées sont très positives, très bon relationnel avec le directeur général 

des services de la mairie de Châteauroux. Le président donne lecture du texte déposé dans le livre d’or. 

Les cadets de la gendarmerie : Le Président rappelle les modalités du SNU et l’association des cadets de la 

gendarmerie présidée par Mme Paulette Picard. Les jeunes ont été accueillis sur la journée. Parmi les activités, 

ils ont appris la Marseillaise avec Mme Sylvine SMITH qui se propose de leur enseigner le deuxième couplet 

pour parfaire leur formation. 

Isolation : le Président remercie tous les bénévoles qui ont participé à ces travaux et à Martial pour la 

préparation du déjeuner. Les conditions météo n’ont pas été favorables. 

Il est à noter l’intervention bénévole de l’entreprise « Le Bois au Naturel » de Montierchaume pour ouvrir et 

refermer la toiture. 

Il reste 300 m² de laine à acheter pour terminer les travaux. Programmation en 2023. 

Rencontre avec Mme HAREL : Elle est venue le 2 novembre 2022 et a visité la salle des drapeaux. Le président 

précise qu’il avait contacté en amont l’ACRDI et que leur président a pu s’entretenir avec Mme HAREL avant 

son départ. Lecture du mail à Madame HAREL. 

École d’Etrechet : L’accueil des enfants s’est très bien passé. Le président souligne les bons retours.  

Réception de deux chèques : 1000 euros (BGE) et 1000 euros (Indre Initiative), convention pour trois ans. 

 

 



 

Activités à venir : 

Déplacement du R2087N : Il est prévu ce lundi après-midi avec le soutien de l’ARVMC. Philippe et Dominique 

seront présents. 

Bâtiment 140 CNTS : la récupération du mobilier est suspendue. Le bâtiment est fermé avec interdiction d’y 

entrer (diagnostic amiante en cours, en attente de conclusion). 

Exercice de sécurité : Il est prévu le 16 novembre 2022 après midi au MACH 36.  

Nettoyage du bâtiment : la journée est prévue le 17 novembre 2022. Merci aux vingt volontaires (Prévoir le 

matériel). 

Assemblée générale de la JCE : 18 novembre 2022, présence du président. 

Club Belle Etoile : Visite le 22 novembre 2022 après-midi. 

Drapeau 2 DB : le drapeau sera remis à M. Robin le 23 novembre 2022 pour un retour le 30 novembre 2022, la 

cérémonie est prévue le 28 novembre 2022 à 10h00. 

ARTE : programmation le 1er décembre 2022 à 18 h 10 (invitation au voyage : reportage sur la période 

américaine à Châteauroux). 

Visite des locaux : le 7 décembre 2022 (matin) par les cadres, les officiers et les sous-officiers de réserve de la 

Délégation Militaire Départementale  

Agence attractivité de l’Indre : l’assemblée générale est prévue le 14 décembre 2022 à 18h00 dans les locaux du 

CNTS, le président sera présent. 
 

Informations et dossiers en cours : 

Sous-marin « Minerve » : le président informe qu’une cérémonie est prévue en deux temps pour rendre 

hommage aux jeunes de l’Indre disparus dans le naufrage du sous-marin « La Minerve » (Michel Vaugelade, 

Daniel Naas, Gérard Lambert). Date retenue : le 27 janvier 2023 à 10h30 à Neuvy-Pailloux et à 14h30 à 

Châteauroux. Les maires des deux communes seront présents. A ce jour la présence de Monsieur le Préfet n’est 

pas confirmée. Une plaque sera apposée à proximité de chaque monument aux morts. Ces jeunes sont décédés 

en service commandé. 

Prêt de la salle : le 14 janvier 2023 pour l’A.G. des Anciens Légionnaires de L’Indre. 

                           le 29 janvier 2023 pour l’A.G. de l’ABAOMTDM. 

Bilan des dons : 220 donateurs. Une reproduction en bois d’un obus 75 a été remise à l’association. Le président 

donne l’historique de celle-ci. Reproduction offerte à M. Felix Faure en 1895. 

Préparation de l’assemblée générale : le président présente les documents qui seront envoyés à chaque 

adhérent. Les membres du bureau donnent leur accord. 

Rénovation des armes : Elles ont été rénovées par Jacky et seront installées dans une vitrine. Voir pour 

éclairage et mise sous sécurité. Un rendez-vous sera programmé en présence de Michel, Jacky et Philippe pour 

l’installation.  

Poilus berrichons : Le président fait part qu’il s’est rendu à une exposition à Vineuil. Cette association compte 

une vingtaine de membres. Il a pris contact avec leur président afin d’organiser une rencontre. Lecture du mail 

dans l’attente d’une date. 

Offre de M. Samuel Exley : Le Président rappelle que M. Exley a procédé à l’enregistrement des mémoires des 

anciens qui ont travaillé sur la base de la Martinerie. Il est en relation avec M. Exley pour accès à ces travaux et 

participation à une animation pour les membres du CA et les personnes ayant accepté de témoigner. 
 

Questions diverses (tour de table): 

Roland fait part de son mécontentement concernant la décision concernant l’ordre protocolaire du port des 

médailles. La médaille nationale de reconnaissance aux victimes du terrorisme est positionnée avant les croix de 

guerre 1914-1948 et 1939-1945. Le président précise qu’il convient de faire remonter les observations via les 

associations des anciens combattants. 

Philippe demande si les mannequins ont été achetés. Le président précise que la commande sera effectuée. 

Michel Truffaut : fin de vie difficile pour M. Polomé. Il ne souhaite pas être reconduit dans ses fonctions de 

trésorier adjoint. Il procédera au nettoyage des cuivres chez lui et demande l’autorisation de les prendre. 

Il s’interroge sur le discours lu lors de la cérémonie du 11 novembre qui lui paraît inapproprié. 

Bruno informe qu’un "armodrome" se tiendra du 25 novembre au 2 décembre 2022. Lieu non déterminé. 
 

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée.  

PROCHAINE RÉUNION DU CA : le 9 janvier 2023 

Pour le président, 

NB : Compte rendu rédigé par Francine Niemier                                 André REIGNOUX secrétaire 


